



Annette
von Droste
Hülshoff
Gymnasium
Dülmen

Dülmen, den 18. Dezember 2024

Elternbrief Nr. 5 (2024/25)

Liebe Eltern,

das Kalenderjahr neigt sich dem Ende zu und wir möchten die Gelegenheit nutzen, Sie mit einem Rückblick auf das vergangene Jahr und einem Ausblick auf das kommende am Schulleben teilhaben zu lassen.

Rückblick 2024

Die Vielzahl an Aktionen, die an unserer Schule in diesem Jahr stattgefunden haben, werden wir hier kaum aufzählen können. Einen ausführlichen Einblick in Veranstaltungen und Projekte erhalten Sie immer auf der Homepage der Schule (avd.duelmen.org). Einige seien aber doch hervorgehoben:

- Eine Kunstaussstellung zum Thema Nachhaltigkeit hat im Frühjahr mit reger Teilnahme in der Stadtbücherei stattgefunden.
- Das AvD ist als offizielle Partnerschule von Preußen Münster registriert. Bei besonderen sportlichen Veranstaltungen bspw. werden wir von Vertreterinnen oder Vertretern des Vereins unterstützt.
- Bei den Feierlichkeiten zur Entlassung der Abiturientia konnten 78 junge Menschen das Abiturzeugnis erhalten, zwei davon sogar mit der Traumnote 1,0! Die Leistungen der Abiturientinnen und Abiturienten lagen auch insgesamt über dem Landesdurchschnitt.
- Wie Sie sicherlich der Presse entnehmen konnten, haben die Abordnungen von Lehrkräften im Frühjahr und Sommer für viel Unruhe an den Schulen gesorgt. Auch wir mussten insgesamt vier Lehrkräfte für zwei Jahre an Grundschulen abordnen. Glücklicherweise stellt sich hier die Situation so dar, dass der laut offizieller Stundentafel vorgesehene Unterricht ungekürzt erteilt werden kann.
- Die Kinder-Uni, organisiert mit Unterstützung von Herrn Woestmann vom ICBF und der Dülmener Zeitung, ist auch in diesem Jahr mit vielen interessierten Kindern



Städtisches Gymnasium
48249 Dülmen
Friedrich-Ruin-Straße 35
Telefon 0 25 94 - 78 31 18 0
Fax 0 25 94 - 78 31 18 12
sekretariat@avd.duelmen.org
<http://avd.duelmen.org>

wieder angelaufen; Annettes-Herbstakademie „aha!“, die ein zwanzigjähriges Jubiläum feiert, ist auf den nächsten Sommer verlegt (s. u.).

- Am 15. November haben wir erstmals einen schulweiten Sprechtag für Schülerinnen und Schüler durchgeführt; allen, die sich an der Evaluation im Nachgang beteiligt haben, möchten wir herzlich danken. Die Ergebnisse der Evaluation werden jetzt in den schulischen Gremien beraten, u. a. in der Schulpflegschaft.
- Wir haben eine sehr rührige Schülervertretung (SV), die mit vielen Projekten unser Schulleben bereichert. Besonders hervorheben möchten wir die Organisation der Weihnachtspäckchen für Waisenkinder in der Ukraine. Dafür herzlichen Dank! Und ein ganz herzlicher Dank geht in diesem Zusammenhang an Sie, liebe Eltern, denn es wurden insgesamt 250 Päckchen und Pakete hier abgegeben! Herr Dr. Oelsner hat sich in der vergangenen Woche auf den Weg gemacht, um diese Weihnachtsüberraschungen an die Kinder dort auszuliefern.

Ausblick

Im Jahre 1999 ist das AvDHG gegründet worden; den zwanzigsten Geburtstag hat man groß im Herbst 2019 begangen. Eigentlich wäre also der Herbst 2024 prädestiniert gewesen für eine Feier. Aufgrund der Vakanz in der Schulleitungsposition im vergangenen Schuljahr und der Neubesetzung erst im Sommer dieses Jahres hatte man jedoch von einer großen Feier im Herbst 2024 Abstand genommen. Gleichwohl möchten wir mit den Schülerinnen und Schülern und den Eltern noch ein gemeinsames Schulfest begehen, um die Gemeinschaft an unserer Schule zu betonen. Wir werden daher im Juni 2025 einzelne Projekte bzw. Projektstage zu unseren Leitgedanken „sozial stark“, „fachlich fit“ und „zukunftsorientiert“ durchführen. Außerdem möchten wir am 27. Juni ein Schulfest mit der Schulförmlichkeit feiern. Daher wird auch Annettes-Herbst-Akademie im Juni 2025 ein großes Projekt an unsere Schule bringen: Das Pop-Up-Planetarium des Landschaftsverbandes Westfalen-Lippe wird in der Sporthalle aufgebaut, sodass möglichst alle Schülerinnen und Schüler dort eine Show erleben können. Über Details zu den einzelnen Veranstaltungen werden Sie rechtzeitig informiert.

Weitere wichtige Dinge:

- Die Unterrichtsverteilung wird sich im Januar und dann insbesondere ab Februar an etlichen Stellen ändern müssen, da wir sowohl langfristig erkrankte Lehrkräfte ersetzen als auch genesene Lehrkräfte wieder in die Pläne integrieren müssen; zudem treten drei Lehramtsanwärterinnen und zwei Lehramtsanwärter ihren selbstständigen Unterricht an. Wir werden natürlich versuchen, einzelne Klassen nicht über Gebühr durch Wechsel zu belasten, und werden prüfen, inwiefern Klassen, in denen nun unterjährig ein Wechsel stattfinden muss, ggf. in anderen Fächern Lehrkräfte für einen längeren Zeitraum als üblich behalten können. Da die Lehrpläne kompetenzorientiert sind, bedeutet der Lehrkraftwechsel aber keine inhaltlich-methodischen Nachteile für die Schülerinnen und Schüler; dass eine Veränderung in zwischenmenschlicher Hinsicht als schade empfunden wird, ist uns natürlich klar.

- Auf der vergangenen Schulpflegschaftssitzung ist u. a. über die Schulentwicklungsvorhaben informiert worden, die aus einer großen Befragung aller schulischen Gruppen 2023 herausgearbeitet wurden: 1) Selbstständigeres, praxisorientierteres Lernen, 2) Verantwortlicher Umgang (Regeln) im Miteinander und in der Nutzung digitaler Medien, 3) Stärkung des gemeinsamen kulturellen Lebens, 4) Raum-/Hofgestaltung. Wenn Sie als Eltern sich zu einem Thema einbringen möchten, wenden Sie sich gern an die Schulleitung; wir werden diese Information an die jeweils zuständige Lehrkraft weiterleiten, die Sie zum nächsten Treffen einladen wird. Bei dieser Gelegenheit möchten wir den Eltern aus der Schulpflegschaft danken, die ihre Unterstützung bei der Planung des Schuljubiläums angekündigt und schon einige gute Impulse eingebracht haben!
- Im kommenden Jahr werden die Elterncafés wieder aufgenommen, bei denen Eltern zu bestimmten Themen Informationen erhalten und Nachfragen stellen können. Frau Edel und die Digilotsen werden am Donnerstag, dem 20. Februar 2025, ab 16 Uhr in der Sprachenwerkstatt interessierten Eltern für alle Fragen rund ums iPad (z. B. häusliche Einschränkungen der Bildschirmnutzung etc.) zur Verfügung stehen.
- Unsere Schule wird im März 2026 von der Qualitätsanalyse (QA) der Bezirksregierung besucht werden. Dazu findet im Februar 2025 ein sogenanntes Abstimmungsgespräch statt, bei dem die schulischen Gruppen (Schülerinnen und Schüler, Eltern, Lehrkräfte, Schulleitung) unter Moderation der QA all die Bereiche festlegen werden, die neben den obligatorischen Bereichen von der QA genauer unter die Lupe genommen werden. Über den Prozess werden wir Sie auf dem Laufenden halten.

Für alle zentralen Informationen und Dokumente ist weiterhin unsere Homepage die maßgebliche Adresse. Dort erfahren Sie auch regelmäßig und ausführlich, was an besonderen Projekten und Aktionen an der Schule durchgeführt wird. Wichtige Termine, wie z. B. die Einladung zum Tag der offenen Tür, werden wir künftig auch bei Instagram (avdhg_duelmen) posten, um auf einem weiteren Kanal informieren zu können.

Einen Weihnachtsgruß der Schulministerin an die Schulgemeinde können Sie über den QR-Code aufrufen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien besinnliche Weihnachtstage, einen guten Rutsch in ein hoffentlich gesundes und erfolgreiches Jahr 2025!



Herzliche Grüße

Thomas Nitzmann

Anne-Maria Kresel